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Реальные меры в помощь малому бизнесу

Генпрокуратура  
разобралась с капремонтом

С желанием 
помочь 
Чувашии

Как было объявлено, 
цель заседания – обсуж-
дение вопросов и опре-
деление способов под-
держки субъектов малого 
и среднего предпринима-
тельства. Понятно, такие 
проблемы можно было 
обсудить и в Москве, не 
утруждая себя излишни-
ми хлопотами. Или, если 
уж появилось желание 
устроить показательное 
мероприятие, его можно 
было провести в регионе, 
где малый и средний биз-
нес развит относительно 
лучше. На вопрос нашего 

корреспондента по этому 
поводу Анатолий Генна-
дьевич ответил так:

– Наша республика, к 
сожалению, сегодня ока-
залась в состоянии на-
стоящего кризиса. Это, 
прежде всего, из-за сда-
чи позиций крупным 
бизнесом в лице под-
разделений концерна 
«Тракторные заводы». Из 
этой ситуации экономику 
может вывести быстрее 
всего малый и средний 
бизнес. Он наиболее мо-
билен, способен в корот-
кие сроки адаптироваться 
к постоянно меняющейся 
обстановке. К тому же в 
республике есть группа 
предприятий электро-
технического кластера, 
продукция которых вос-

требована и сегодня. Ну-
жен толчок, нужны меры 
по поддержке. Вот мы и 
решили помочь чуваш-
скому бизнесу, поэтому 
на заседание пригласили 
руководителей различ-
ных государственных и 
общественных организа-
ций страны. Я лично при-
ложу усилия, чтобы они 

встретились с представи-
телями бизнес-сообще-
ства Чувашии. И не только 
встретились… Я не уеду 
отсюда, пока между рос-
сийскими организациями 
и чувашскими бизнесме-
нами не будет заключено 
не менее трех существен-
ных деловых соглашений.

Окончание - на 2 стр.

9-10 февраля в Чебоксарах прошло выездное заседание  Комитета Госу-
дарственной Думы РФ по экономической политике, инновационному развитию 
и предпринимательству на тему «Развитие малого и среднего предпринима-
тельства в регионах России». Случилось это благодаря инициативе председа-
теля Комитета, депутата Госдумы от Чувашии Анатолия Аксакова. 

Генпрокуратура считает, 
что порядок использования 
средств фонда капитального 
ремонта нарушает 
конституционные права 
граждан. 

В 2015 году лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей Миронов и группа де-
путатов Госдумы от партии с целью за-
щиты прав граждан обратились в Кон-
ституционный суд РФ с иском, чтобы 
оспорить конституционность сборов 
на капитальный ремонт многоквар-
тирных домов. Депутаты полагают, 
что порядок сбора средств возлагает 
на собственников обязанность по со-
держанию имущества, которое им не 
принадлежит, а это является наруше-
нием Конституции. 

В Генпрокуратуре с таким мнением 
согласились, а также отметили обо-
снованность довода о неравенстве 
собственников, формирующих фонд 
капитального ремонта на счете ре-
гионального оператора, и граждан, 

которые собирают эти средства на 
специальном счете в банке. В отзыве 
ведомства уточняется, что норма о 
сборе средств на капремонт не кон-
кретизирует объемы и сроки распо-
ряжения финансовыми ресурсами, а 
также не определяет порядок их воз-
врата. Это может привести к условиям, 
при которых собственники средств 
окажутся неспособны воспользо-
ваться собственными средствами, 
перечисленными на счет оператора, 
что ведет к нарушению Конституции. 
Свой отзыв Генеральная прокура-
тура направила в Конституционный 
суд, где состоится рассмотрение иска 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

В аппарате уполномоченного по 
правам человека Эллы Памфиловой 
также отметили, что региональные 
операторы, собирающие деньги с од-
них домов и производящие за их счет 
ремонт, по сути, пользуются средства-
ми одних собственников для выпол-
нения обязательств перед другими 

без соответствующего разрешения.
Но есть и другое мнение. Его при-

держиваются Минюст, Минфин и 
Минстрой, не разделяющие позицию 
депутатов. В Минстрое полагают, что 
средства, перечисленные оператору, 
не являются деньгами собственников 
помещений. В Минюсте сбор средств 
нарушением конституционных прав 
не считают, так как обязанность не-
сения расходов на капремонт рас-
пространяется на всех собственни-
ков в доме и отвечает их интересам. 
Аналогичной позиции придержива-
ются в Минфине: по мнению ведом-
ства, взносы не обладают признаком 
индивидуальной безвозмездности, 
характерным для налогового обяза-
тельства. 

Рассмотрение иска депутатов-
справороссов в Конституционном 
суде назначено на 3 марта.

 
(По данным Информагентства 

RNS, «Ведомости»)

20 февраля в Чебоксарах состоялось заседание 
Палаты депутатов регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Палата депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ была создана 
24 июня 2009 года как коллективный совещательный орган 
партии, сформированный из депутатов всех уровней. Ана-
логичный орган создан и в Чувашии как часть общепартий-
ной Палаты.

На заседании выступил председатель Совета РО партии, 
председатель Комитета по экономической политике, инно-
вационному развитию и предпринимательству Госдумы РФ 
Анатолий Аксаков. Он подробно рассказал о социально-эко-
номической ситуации в стране. Секретарь Совета РО партии, 
руководитель фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Госсовете 
ЧР Игорь Моляков сделал отчет о работе регионального от-
деления, а также фракции в парламенте республики за по-
следние годы. 

Был рассмотрен организационный вопрос. Председате-
лем Палаты депутатов РО партии СР избран Анатолий Акса-
ков, заместителями – Игорь Моляков и Владимир Офари-
нов.

Было много выступающих. В основном говорилось о на-
болевших проблемах республики и поиске путей их преодо-
ления, о подготовке к предстоящим в сентябре выборам 
депутатов парламентов страны и республики. Депутат Гос-
совета ЧР Олег Николаев подчеркнул, что для региональной 
организации СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ главной задачей на 
этих выборах является создание возможности реально вли-
ять на принятие республиканских законов. При этом в ка-
честве задачи-минимума он считает получение справорос-
сами в парламенте не менее трети депутатских мандатов, 
что позволит блокировать протаскиваемые депутатами от 
«Единой России» антинародные законопроекты. Вообще же 
РО партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ нужно завоевать более 
половины депутатских мандатов в Госсовете с тем, чтобы 
наконец-то можно было принимать законы, направленные 
на улучшение социально-экономической ситуации. Депутат 
считает, что это вполне осуществимая задача, потому что 
сегодня «Единая Россия» потеряла всякое уважение в наро-
де, а из оппозиционных партий в республике самой автори-
тетной является СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Заседания Палаты депутатов решено проводить не реже 
одного раза в квартал.

В администрации Московского 
района Чебоксар мог произойти бунт.

Читайте 4-5 стр.

Партийная жизнь

Палата депутатов  
РО СР действует

Главная новость
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У налоговиков 
– новый 
руководитель
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Мэтр  
преподал урок 

С докладами в ходе заседа-
ния выступили председатель 
Комитета Госдумы по эконо-
мической политике Анатолий 
Аксаков, статс-секретарь – за-
меститель министра эконо-
мического развития РФ Олег 
Фомичев, генеральный ди-
ректор АО «Федеральная кор-
порация по развитию малого 
и среднего предприниматель-
ства» Александр Браверман, 
министр экономического 
развития, промышленности 
и торговли ЧР Владимир Ав-
релькин, члены Комитета Госу-
дарственной Думы РФ по эко-
номической политике Сергей 
Кривоносов, Владимир Чебо-
тарев, депутат Государствен-
ной Думы РФ Федот Тумусов, 
директор по региональному 
сотрудничеству ЭКСАР Дми-
трий Макеев, руководитель 
представительства Агентства 
стратегических инициатив в 
ПФО Рафаэль Зайнутдинов, 
представители бизнес-со-
общества региона.

В мероприятии принимали 
участие глава Чувашии Миха-
ил Игнатьев и республикан-
ские парламентарии во главе 
с председателем Госсовета 
Юрием Поповым. Невольно 
на ум пришло сравнение засе-
даний: комитета Госдумы под 
руководством Аксакова и Гос-
совета ЧР и его комитетов под 
руководством Попова и пред-
седателей комитетов. Сколь-
ко шуму, крику, нервотрепки 
бывает в чувашском парла-
менте даже по вопросу пре-
доставления слова. Тому же 
Аксакову, депутату парламен-
та страны от Чувашии, не раз 
отказывали в предоставлении 
слова вопреки регламенту. А 
заседание комитета Госдумы 
его руководитель вел свобод-
но, предоставлял слово даже 
не членам комитета, если оно 
по делу, иногда даже подшу-
чивал, разряжая обстановку, 
а само заседание проходило 
исключительно по-деловому. 
Наглядный урок парламент-
ской работы. Пойдет ли он 
впрок региональным колле-
гам Аксакова?

В своем выступле-
нии Анатолий Аксаков 
рассказал, по каким на-
правлениям действует 
по поддержке малого и 
среднего бизнеса воз-
главляемый им комитет. 

Первое направление 
- законопроекты, кото-
рые касаются налогов, 
платежей, неналоговых 
платежей, перед приня-
тием во втором чтении 
рассматриваются на со-
вете с тем, чтобы учиты-
валось мнение бизнеса. 
Тем не менее, признал-
ся депутат, во втором 
чтении иногда проска-
кивали документы, уве-
личивающие давление 
на бизнес. В прошлом 
году был принят ряд за-
конов, которые по спе-
циальным налоговым 
режимам позволяют 
регионам устанавливать 
ставку до нуля процен-
тов. Многие регионы, 
в частности Чувашия, 
этим воспользовались. 
Это неплохая поддерж-
ка для бизнеса, для ин-
дивидуальных предпри-
нимателей. 

Второе направле-

ние – смягчение ад-
министративных ба-
рьеров. Иногда бизнес 
говорит: нам не нужна 
никакая поддержка, 
только не мешайте ра-
ботать. Чтобы реализо-
вать эту идею, принят 
ряд законов. По ним 
прокуратура с 1 июля 
прошлого года ведет 
реестр всех проверок 
федеральных структур. 
С 1 июля текущего года 
в нем добавится раз-
дел о проверках реги-
ональных органов, а с 
1 июля 2017 года - му-
ниципальных органов 
власти. Если проверки 
инициируются не в со-
ответствии с законом, 
прокуратура будет их 
отменять, опротестовы-
вать. Однако есть такой 
момент. Отменить-то 
их отменят, но при этом 
инициаторы незакон-
ных проверок не несут 
ответственности. Мы 
считаем, что в законе 
необходимо прописать 
такую ответственность 
и для чиновников, и для 
сотрудников силовых 
структур, и для долж-
ностных лиц. И отме-
нить всякие анонимные 
сообщения как повод 
для проверок. 

Мы добились того, 
что с этого  года дей-
ствует мораторий на 
проведение плановых 
проверок для организа-

ций, которые вели себя 
законопослушно и ра-
ботают не в рисковой 
зоне. Мы считаем, что 
это тоже хорошая под-
держка для малого биз-
неса  и индивидуальных 
предпринимателей. Я 
считаю, надо распро-
странить эту идею и на 
средний бизнес.

Мы приняли закон, 
по которому запреще-
но истребовать доку-
менты у бизнеса, если 
они были истребованы 
ранее проверяющими 
и если имеются в базе 
данных государствен-
ных и муниципальных 
органов власти. 

У строителей по-
явилась возможность 
оспаривать незаконную 
деятельность либо без-
деятельность чиновни-
ков при выдаче разре-
шения на строительство 
не только в судах, но и в 
ФАС. Такой закон при-
нят в прошлом году.

Третье направление 
– финансовые ресурсы. 
Мы очень рассчитыва-
ем на Корпорацию раз-
вития малого и средне-
го бизнеса. Она будет 
выдавать гарантии, 
кредитные ресурсы с 
помощью МСП Банка, 
поскольку этот банк 
будет работать в сфере 
регулирования, управ-
ления, контроля Корпо-
рации. Она также будет 

оказывать методиче-
скую, информационную 
помощь бизнесменам. 
И судебную, если вдруг 
возникнут какие-то 
процессы, например, с 
крупнейшими россий-
скими компаниями, с 
которыми себе дороже 
судиться, даже если ты 
прав.

В ближайшее время 
наш Комитет продол-
жит разрабатывать за-
конопроекты в пользу 
малого и среднего биз-
неса. В первом чтении 
принят закон, который 
устанавливает имму-
нитет на проверки биз-
неса с оборотом до 400 
млн руб. в год. Надеюсь, 
в ближайшие месяцы 
примем его во втором и 
третьем чтении. В пер-
вом чтении мораторий 
предполагался на 3 года. 
Теперь планируем на все 
время. Нашу поправку 
коллеги поддержали, и 
ФАС не будет вмеши-
ваться в деятельность 
таких организаций.

Идет большая работа 
по теме администра-
тивных правонаруше-
ний. В основе – идея 
президента Владимира 
Путина: не надо сразу 
приступать к репрес-
сивным мерам, штра-
фовать, должны быть 
п р е д у п р е ж д а ю щ и е 
меры. Наказание – если 
только они не повлия-

ли. Еще мы за соразмер-
ность наказания бизне-
су. Пока, в случае чего, 
устанавливается равная 
ответственность и для 
малого, и для крупного 
бизнеса. Это неправиль-
но, поскольку для по-
следнего штраф может 
оказаться комариным 
укусом, а для малого 
бизнеса – смертью. 

Я еще представляю 
Ассоциацию регио-
нальных банков. Так 
вот, банки заинтересо-
ваны в кредитовании, 
для них это хлеб. Но 
риски высоки. Счита-
ем, что Корпорация 
здесь может выпол-
нить активную мис-
сию. Мы рассчитываем 
на реализацию  закона 
о секьюритизации (фи-
нансирование путем 
выпуска ценных бумаг, 
обеспеченных акти-
вами). То есть когда 
кредиты выданы за-
емщикам, они потом 
превращаются в цен-
ные бумаги, эти цен-
ные бумаги по догово-
ренности с ЦБ можно 
заложить и привлечь 
дополнительные кре-
диты. Стандарты се-
кьюритизации малого 
и среднего бизнеса ЦБ 
акцептировал (при-
нял). И несколько бан-
ков, изучив эти стан-
дарты, уже готовятся 
по ним работать. 

Работа конкретная, без общих фраз

Гостям было  
на что посмотреть

10 февраля участники выезд-
ного заседания Комитета Государ-
ственной Думы РФ по экономиче-
ской политике, инновационному 
развитию и предпринимательству 
работали в городе Шумерля. Они 

посетили швейную фабрику ООО 
«БОРИС», ООО «Проектэлектро-
техника», ОАО «Шумерлинский за-
вод специализированных автомо-
билей».

А в Чебоксарах гости ознакоми-
лись с деятельностью ЗАО «Строй-
маш», ООО «Гален», Завода игрово-
го спортивного оборудования.

В ходе работы выездного за-

седания было заключено не-
сколько деловых соглашений, 
которые значительно повлияют 
на развитие малого и среднего 
предпринимательства в респу-
блике. Так что Анатолий Аксаков, 
думается, уехал со спокойной 
совестью.

Фото  
Alexander Kritzky и СР-Ч
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Игорь МОЛЯКОВ

Лидер нашей партии Сергей 
Миронов выделил три важ-

ных момента.
Первый – проблема капиталь-

ного ремонта. Почему столь рез-
ким получилось обращение? По-
тому что партия получила ничего 
не значащую отписку. Отсюда вы-
вод: мнение граждан – а их было 
более миллиона – для правитель-
ства ничто.

Второй – прямой обман насе-
ления Медведевым. Когда вво-
дились повышенные акцизы на 
топливо, правительство обещало, 
что взамен отменят транспорт-
ный налог. Налог не отменен, вме-
сто этого схитрили, сказав, что это 
на усмотрение местных властей. 
А местная власть, допустим, в Чу-
вашии – она сегодня нищая, у нее 
нет денег. Получилось, что сохра-
нились и повышенный акциз на 
топливо, и транспортный налог.

Третий – налог на имущество. 
Раньше он взимался с остаточной 
стоимости, сегодня взимается с ка-
дастровой, из-за чего для некото-
рых людей он вырос в десятки раз.

Отсюда требование к прави-
тельству: делайте или уходите.

Сергей СЕМЕНОВ
Закон о капремонте – это пи-

ратский закон, беспредел. Навер-
ное, в истории мы об этом еще 
будем вспоминать. Мы хотим как-
то смягчить его действие хотя бы 
для тех, кому 80, 70 лет. Но в ре-
спублике закон о льготах для этих 
категорий граждан до сих пор не 

работает. Люди возмущены.
В Новочебоксарске одновре-

менно разрастается кризис в 
системе ЖКХ. Усилился он с при-
ходом Владимира Осанова (ди-
ректор МУП «УК в ЖКХ г. Новоче-
боксарска»). Похоже на то, что он 
начал рейдерский захват управ-
ляющих компаний. С ведома ад-
министрации города, скорее все-
го. А это – монополия на тарифы, 
потеря рабочих мест, плохое ка-
чество обслуживания. Между тем 
у его организации долгов свыше 
100 млн рублей, у города – свыше 
380 миллионов. А жители платят 
аккуратно. Где эти деньги оседа-
ют?

Тамара МАНАЕВА

Народ за услуги ЖКХ платит 
аккуратно, а управляю-

щие компании в долгах. Что, у нас 
нет сил, чтобы раскрыть, как об-
разовались долги и куда деньги 
делись? Есть финансовая развед-
ка, жилинспекция, прокуратура, 
следственные органы, в каждом 
районе –            отдел ЖКХ, и найти 
пропавшие деньги можно за не-
делю. Но не находят. Я считаю, это 
потому, что в этих долгах повязаны 
все.

Народ кошмарят с какой-то 
определенной целью. Посмотри-
те. Игнатьев говорит, что взносы 
на капремонт собирают с 98% на-
селения. А тащат в суд 83-летнюю 
бабушку за то, что она не платила. 
Она сидит там в обмороке, пото-
му что ничего не понимает: что за 
капремонт, куда и кому платить… 
Или вот по всему городу за тепло 

накинули по полторы-две тысячи 
рублей на квартиру. Это намерен-
ное действие по выкачиванию у 
населения денег.

Я считаю, что делается это спе-
циально. А напряжение растет. 
При том, что республика тихая, 
люди привыкли к нищете… При-
шла ко мне одна пенсионерка. 
Говорит, прислали счет за кварти-
ру на 7 тысяч. Если заплачу, буду 
голодать. И все же пошла, запла-
тила. Но завтра и она может воз-
мутиться.

У народа нет защитников, он 
пропадает.

Сергей МУРАВЬЕВ

Мы за отмену транспорт-
ного налога. С 1 января 

повышение акцизов уже было. А 
с 1 апреля опять повышают. Мы 
считаем, что в этот кризисный пе-
риод повышать акцизы ежеквар-
тально нельзя.

Земельный налог начали брать 
исходя из кадастровой стоимо-
сти. Как она образовалась? От-
бирались организации, которые 
делали экспертизу. Перед ком-
пьютером, не выезжая на место. И 
получилось, что земельный уча-
сток в одном конце города может 
по стоимости отличаться от участ-
ка в другом конце в пять раз. Как 
такое вообще может быть? Надо 
пересмотреть и вернуться к оста-
точной стоимости.

Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в горсобрании готовит доку-
менты для расторжения договора 
аренды городского имущества с 
«Коммунальными технологиями». 

ОТКРЫТОЕ ОБРАЩЕНИЕ
депутатов фракции  

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Государственной Думе

к председателю  
правительства РФ  

Дмитрию МЕДВЕДЕВУ, 
лидеру партии  

«Единая Россия»
Дмитрий Анатольевич!
В ноябре прошлого года мы передали вам как пред-

седателю правительства Российской Федерации обра-
щение от миллиона российских граждан. Оно содержа-
ло всего одно, но конкретное требование: остановить 
взимание незаконных платежей по статье «капремонт» 
до момента, пока государство не выполнит свои обяза-
тельства.

Чиновники не имеют права требовать деньги у лю-
дей, чьи дома не видели ремонта по 40 лет и не увидят 
еще столько же. Миллион человек поставили свои под-
писи под требованием остановить эти ничем не обос-
нованные поборы. Миллион человек заявили об этом 
вам, председателю правительства и лидеру правящей 
партии. Но оказывается, этого мало, чтобы вы заметили 
проблему.

Отписка, которую мы получили от вашего министра, – 
это не решение. Это неуважение к каждому из миллиона 
граждан, которые к вам обратились.

И поборы на капремонт – далеко не единственное 
решение, которое вы и ваше правительство приняли, 
абсолютно не обращая внимания на интересы граждан 
России.

Такая же ситуация с транспортным налогом, по кото-
рому вы, по сути, обманули миллионы жителей страны, 
когда ввели акцизы на бензин и обещали тут же отменить 
транспортный налог, но не выполняете это обещание.

Критическая ситуация складывается с ростом налого-
вого бремени граждан на местах, когда вместо оценки 
имущества по инвентаризационной стоимости теперь 
применяется кадастровая стоимость имущества, что 
привело к фактическому превращению налога на иму-
щество физлиц, как говорят в народе, в «медведевский 
оброк». 

Постоянно растущие поборы и пренебрежительное 
отношение к миллионам граждан – вот что стало при-
вычным стилем работы вашего правительства и вашей 
партии.

Знаете, что теперь хотят сказать вам эти люди? Они хо-
тят сказать, что они – не дойные коровы, а их карманы 
– это не ваш личный кошелек, в который вы запускаете 
руку, когда захочется. И пришло время это доходчиво 
объяснить.

Вместе со всеми гражданами Российской Федерации 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявляет о начале все-
народной акции – требовании к правительству – кабине-
ту министров и его главе Дмитрию Медведеву.

Мы требуем немедленной отмены несправедливой 
системы поборов «на капремонт».

Мы требуем полной отмены транспортного налога.
Мы требуем возврата налога на имущество физиче-

ских лиц на прежний уровень, а также освобождения от 
уплаты земельного налога собственников участков до 8 
соток. 

Нас не устраивают хроническая беспомощность пра-
вительства и его бездействие в условиях, когда положе-
ние миллионов граждан ухудшается с каждым днем.

Мы говорим: «ДЕЛАЙ или УХОДИ!»
С сегодняшнего дня мы начинаем собирать 10 милли-

онов подписей под этим требованием.
Вы, совмещая должности председателя правитель-

ства и лидера «Единой России», имеющей большинство 
мест в Государственной Думе, име-
ете абсолютные полномочия для 
выполнения этих требований.

Я первый ставлю свою подпись 
и говорю:

 «Дмитрий Анатольевич, ДЕЛАЙ 
или УХОДИ!»

Сергей МИРОНОВ

12 февраля в общественной 
приемной депутата Госдумы РФ 
Анатолия Аксакова в Чебоксарах 
состоялась пресс-конференция 
по поводу Открытого обраще-
ния депутатов фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме 
к председателю правительства 
РФ Дмитрию Медведеву, лидеру 
партии «Единая Россия».

В пресс-конференции уча-
ствовали руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госсовете ЧР Игорь Моляков, 
депутат Госсовета от СР Сергей 
Семенов, руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

в Чебоксарском городском Со-
брании депутатов Сергей Мура-
вьев, сопредседатель Координа-
ционного совета общественных 
объединений по вопросам ЖКХ 
в Приволжском федеральном 
округе Тамара Манаева. 

Они напомнили, что в про-
шлом году СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ организовала по всей 
стране сбор подписей граждан 
с требованием остановить взи-
мание  незаконных платежей по 
статье «капитальный ремонт» 
до момента, пока государство 
не выполнит свои обязатель-
ства. А оно должно было капи-

тально отремонтировать жилье 
до его приватизации граждана-
ми. Если же не было отремон-
тировано, то обязанность эту с 
государства никто не снимал… 
Всего по стране собрано более 
миллиона (в т. ч. в Чувашии – бо-
лее 20 тыс.) подписей. Однако 
правительство проигнориро-
вало требование граждан. По-
этому партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ решила начать повтор-
ный сбор подписей, доведя их 
количество до 10 миллионов, и 
затем авторитетно потребовать 
от главы правительства: или де-
лай, или уходи!

Нас не услышали. Но мы заставим услышать

Из выступлений и ответов на вопросы

Медведев! Делай или уходи!
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ЗЛОБА ДНЯ

Капремонт: 

Почему я не плачу  
за капремонт

4

11 февраля в Чебоксарах чуть 
не случился бунт. Дело было 
в здании администрации 
Московского района. 
Причиной, породившей 
инцидент, стало всем известное 
и уже давно привычное 
реагирование власти на любые 
мероприятия, проводимые не 
просто оппозицией, а именно 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ.

Горожане, пришедшие на встречу с депу-
татами от партии Игорем Моляковым (Гос-
совет Чувашии) и Алексеем Никитиным (Че-
боксарское городское Собрание), и не думали, 
что чиновники способны на такие вещи. Пусть 
они и единороссы, но зарплату-то получают 
из бюджета, потому и должны одинаково 
относиться к представителям как различных 
партий, так и к лицам, их поддерживающим 
и к ним обращающимся. Потому и обязаны 
были предоставить для общения депутатов 
с населением соответствующее помещение. 
А та комнатушка, которую они выдали от 
щедрот своих (кабинет общественной при-
емной), способна вместить полтора человека. 
Других вариантов власть рассматривать и не 
пыталась: на свои вопросы в адрес админи-
страции о количестве желающих пообщаться 
с народным избранником депутат ЧГСД Алек-
сей Никитин получил ответ, что может рассчи-
тывать на прием только одного страждущего.

Но на встречу пришло около ста горожан, 
причем большинство составляли пенсионе-
ры, которым уже нечего терять – с работы их 
не уволят. Вот они и не ограничивали себя в 
выражениях, характеризуя сотрудников ад-
министрации. Люди были буквально разгне-
ваны, ведь власть отказывала им в законном 
праве общения с депутатами, защищающими 
их интересы. Игорю Молякову удалось пред-
отвратить нехорошее развитие событий. За-
тем депутат позвонил главе администрации 
Чебоксар Ладыкову. Мероприятие пришлось 
проводить прямо в холле здания админи-
страции. А уже в конце (видимо, после звонка 
сити-менеджеру) к собравшимся вышел чи-
новник администрации Московского района. 
Правда, толку от этой «премьеры» не было 
никакого: товарищ не смог внятно объяснить, 
почему так получилось. Под гневные возгла-
сы горожан ему пришлось спешно удалиться.

Почему же власть так сильно не хотела 
этой встречи? Потому что знала, что горожане 
получат на ней «вредную» информацию. И да, 
все обсуждаемые на мероприятии вопросы 
были злободневными и напрямую связанны-
ми с карманом рядового чебоксарца.

Это вывоз ТБО и аппетиты мусорщика-
монополиста, который увеличил цены на 
свои услуги в десять раз. Алексей Никитин 
рассказал горожанам о беспорядке в сфере 
утилизации ТБО и о первых успехах в борьбе 
с «мусорными королями» в части снижения 
тарифов для бюджетных учреждений. Не-
доволен депутат и тем, что монополист ЗАО 
«Управление отходами» не может внятно 

обосновать тариф: как получилось, что новый 
в десять раз превышает прежний? 

Ну, а капитальный ремонт – вообще самая 
«вредная» тема (новости о ней – в следую-
щем материале). 

Остро стоит для чебоксарцев и проблема 
чрезмерного отапливания городских домов и 
вытекающая отсюда высокая плата за отопле-
ние. По данным Игоря Молякова, управляю-
щие компании днем поставляют тепло в дома 
в нормальном режиме, а ночью усиливают 
его подачу. Для чего? Чтобы собрать больше 
денег. По приблизительным оценкам, этот 
«метод» увеличивает общую стоимость ЖКУ 
более чем на тысячу рублей в месяц для каж-
дой квартиры. Уже есть пример успешной 
борьбы с такими методами – инициативная 
группа одного из городских домов смогла 
«отбить» у коммунальщиков и вернуть более 
полумиллиона рублей.

Разве это не поводы для встреч жителей 
Чебоксар со своими депутатами? А для чи-
новников-единороссов это сущие пустяки. 
Они, эти чиновники, «заряжены» другим 
мироощущением: мало ли что там на самом 
деле происходит – не верьте. Верьте радуж-
ным отчетам власти, ведь тон им задает сам 
глава региона. Верьте телевизору и карман-
ным газетам. А все остальное вам только 
кажется.

И после этого власть вообще и МВИ в част-
ности продолжат что-то говорить про полити-
зирование? Если оно и есть, то допускается не 
оппозицией, а самой властью. Отнесись чи-
новники администрации Московского района 
с пониманием и в рамках закона к намечен-
ной встрече горожан с депутатами, никакого 
скандала не произошло бы. И нашей газете не 
о чем было бы писать. А сейчас – что получи-
лось, то получилось. Сами виноваты.

Депутаты фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ не раз 
выходили с законодательными 
инициативами, касающимися 
изменения многих положений 
нормативных актов о 
капитальном ремонте 
многоквартирных домов. Дело 
продвигается очень медленно: 
этим инициативам единоросское 
парламентское большинство не 
дает хода. И все-таки проблески 
случаются, а борьба вывела 
депутатов-справороссов на 
очередной виток – партийная 
парламентская фракция 
подготовила проект обращения 
всех депутатов Госсовета 
Чувашии в Государственную 
Думу о внесении изменений в 
действующее законодательство 
в части оформления в общую 
долевую собственность общего 
имущества МКД. 

Поводом для написания об-
ращения в Госдуму стал свет, 

пролившийся на проблему из ответа 
руководителя регпалаты Чувашии Ека-
терины Карпеевой. Представители ре-
гионального отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ битых два с половиной 
года пытаются доказать, что размер 
доли собственника в общедомовом 
имуществе не определен, что соб-
ственникам квартир общее имущество 
никто никогда не передавал, следо-
вательно, оно продолжает оставать-
ся в муниципальной собственности.  
А в п. 2 ч. 1 ст. 154 ЖК РФ русским по бе-
лому написано: «Капитальный ремонт 
общего имущества в многоквартирном 
доме проводится за счет собственника 
жилищного фонда».

И вот из Управления Федеральной 

службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Чувашии 
все-таки написали: «По общему прави-
лу, установленному статьей 37 Жилищ-
ного кодекса РФ, доля в праве общей 
собственности на общее имущество в 
многоквартирном доме собственника 
помещения в этом доме пропорцио-
нальна размеру общей площади ука-
занного помещения. Однако порядок 
(методика) определения размера доли 
законодательством не определен».

Право на общее имущество возни-
кает в силу закона, продолжает руко-
водитель регпалаты, поэтому его госу-
дарственная регистрация не является 
обязательной. Но имеется пробел в 
правовом регулировании другого во-
проса: «В целях определения состава 
общего имущества собственников по-
мещений в многоквартирном доме 
сведения о нем должны быть внесены 
в государственный кадастр недвижи-
мости». Требование закона о поста-
новке на кадастровый учет вступило 
в силу 1 октября 2013 года. И по МКД, 
поставленным на кадастровый учет 
до этой даты, могут отсутствовать све-
дения о расположенных в них поме-
щениях, относящихся в общему иму-
ществу собственников. Руководитель 
регпалаты предлагает учесть это при 
подготовке изменений в действующее 
законодательство.

На основании полученных сведе-
ний депутаты Госсовета от СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ и подготовили 
проект обращения в Государственную 
Думу, предложив в нем разработать 
методику определения доли в общедо-
мовом имуществе и ее регистрации, а 
также правила оформления, оценки и 
регистрации этого имущества.

единороссы, будьте умнее!

Что для 
власти по-
литизирова-
ние, то для 
депутатов-
справороссов 
защита  
населения.

В ТО жЕ ВРЕМЯ
Главный коммунист Чувашии товарищ 

Шурчанов не имеет проблем с помещениями 
для встреч со своими избирателями. Очеред-
ная такая встреча прошла не где-нибудь, а в 
администрации Ленинского района города, в 
большом ее зале. А депутату Чебоксарского 
горсобрания Алексею Никитину в помещении 
для общения с горожанами 18 февраля адми-
нистрация Московского района опять отказа-
ла. Да и в самом деле, проблемы, которыми 
занимаются эти депутаты, несопоставимые: 
депутат Госдумы от КПРФ рассказывал о зако-
нопроектах, подготовленных с его непосред-
ственным участием. Это, например, архиваж-
ные законы, касающиеся мобильной связи и 
интернета. Еще их думская фракция внесла 
закон о проведении парламентского рас-
следования в отношении бывшего министра 
обороны Сердюкова, что для Чувашии крайне 
важно. А депутат Никитин не о мобильной 
связи будет говорить, а о каком-то мусоре и 
проблемах ЖКХ.

из Почты

Мы, собственники жилья, платим за 
оказанные коммунальные услуги на 
основании договора, заключенного 
между собственником жилого поме-
щения и исполнителем данных услуг 
(УК, ТСЖ), а квитанция является стан-
дартным бланком для оплаты.

По капремонту мне и многим, мно-
гим собственникам жилых помеще-
ний не понятно, на каком основании 
и за что платить деньги. За невыпол-
ненную работу? На добровольные 
пожертвования деньги мало у кого 
найдутся. У собственников жилья не 
было и нет никаких документов о том, 
что они являются владельцами доли 
общедомового имущества и обязаны 
платить за капремонт.

На любую предполагаемую работу 
должен быть оформлен письменный 
договор с указанием сроков, видов и 
объемов работ. Он хранится у догова-
ривающихся сторон. При отсутствии 
договора рассылаемые по почте 
квитанции не могут являться юриди-
ческим документом, обязывающим 
оплачивать невыполненные услуги 
авансом на 30 лет вперед.

Деньги на капремонт в госбюджет 
не идут. Кем и как будут контролиро-
ваться фонды, собственникам не по-
нятно.

На основании изложенного считаю, 
что плата за капремонт – дело добро-
вольное.

Жительница Чебоксар
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Не понятно, как 
начисляют плату  
за электроэнергию

у каждого своя доля

5

Суд встал на сторону 
регионального 

оператора

Горожан на процесс собралось 
много. Всех желающих зал заседа-
ний вместить не мог. Люди стояли 
в коридоре, на улице. В самом зале 
сидели на стульях и батареях, на каких-то 
подставках и даже за местом судьи, откуда 
их попросила охрана. Сидели даже в поме-
щении за решеткой, но там они никому не 
мешали.

Со стороны истца, так и не представив-
шего документы (среди них был указан 
и устав, в котором говорится о том, что с 
собственниками должны заключаться до-
говоры), перечисленные в ходатайстве 
Тамары Романовой, речь держала юрист 
Фонда капремонта госпожа Яковлева. Она 
тихо зачитала статьи Жилищного кодекса 
РФ, привела городские и республикан-
ские нормативные акты. Тамара Романова, 
представитель ответчиков, руководствуясь 
всеми нормами, четко изложила свою по-
зицию. Она говорила об очевидных вещах: 
права регоператора не нарушены, договор 
с собственниками жилых помещений не за-
ключался, доли в общедомовом имуществе 
не выделены… Многие вопросы судья от-
клонил.

 Правозащитник попросила суд отло-
жить процесс до принятия Конституци-
онным судом решения о законности взи-
мания платы за капремонт по заявлению 
лидера СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергея 
Миронова – вопрос будет рассматриваться 
3 марта, но…

Иск регоператора был удовлетворен в 
полном объеме. После оглашения решения 
раздались громкие аплодисменты: а кто со-
мневался? На заседание по второму иску 
остались несколько человек. Когда судья 
удалился для вынесения решения, боль-
шинство в знак протеста ушло.

Пока шло первое заседание, народ гу-
дел, выкрикивал с мест все, что думает, не 

стесняясь. Никто ничего не мог сделать. На 
замечание охраны женщина в сердцах вы-
палила: как не кричите? Мне хлеб не на что 
купить!

Тамара Манаева, сопредседатель Ко-
ординационного совета общественных 
объединений по вопросам ЖКХ в ПФО, 
вынуждена была сказать: «Вы нас ведете 
в Конституционный суд. Чувашия опозо-
рится в очередной раз». Про предыдущий 
позор напомнила Тамара Романова. Когда 
в Конституционном суде РФ рассматривал-
ся вопрос о лишении ее Госсоветом Чува-
шии депутатских полномочий (этот суд она, 
кстати, выиграла), наша республика была 
упомянута как неправовой регион.

Решение суда будет обжаловано в крат-
чайшие сроки. 

Дорогая редакция!
Почему мне, одинокой малоимущей пенси-

онерке, начисляют плату за электроэнергию 
400 рублей в месяц, тогда как я потребляю 30-
40 кВт/час.? Квартплата составляет 2500 руб. 
А у соседей вообще по 800 руб. на одного. Не 
понятно…

Ресурсоснабжающая организация должна 
заменить счетчик. Но меня заставляют его ку-
пить и установить за свой счет, хотя я живу в 
муниципальной квартире. А пенсию я получаю 
мизерную – 8 тысяч рублей. 

И вообще не понятно, как они начисляют пла-
ту за электроэнергию. Нигде нет на ЖКХ управы.

Пенсионерка с улицы Хевешской, 1,  
Чебоксары

Это просто 
анекдот!

*  Два года колонии по 
ст. 280 УК РФ получил 
сантехник Петров за вы-
крики на улице: 
- Все прогнило, всю си-
стему нужно менять!

*  К удивительному вы-
воду пришел доктор 
физико-математических 
наук Сидоров, изучая 
квартирные квитан-
ции за февраль: если 
бы коммунальщики на 
самом деле подали в 
дом столько тепла, за 
сколько они хотят денег, 
взрыв был бы виден с 
Марса невооруженным 
взглядом.

– Мы согласились 
подписать обращение 
единороссов, – расска-
зывает депутат Госсо-
вета Чувашии Игорь 
Моляков. – Ведь тут 
уже не до политики, 
когда требуется решить 
такой важный для на-
селения вопрос. Но мы 
очень просили коллег 
по парламенту внести 
в документ пункт об 
отсутствии методики 
определения размера 
доли в общедомовом 

имуществе. И когда во-
прос об обращении 
поставили на голосова-
ние, единороссы прого-
лосовали против обоих 
проектов – и своего, и 
предложенного нами… 

Единороссы боятся 
этой темы, – продол-
жает депутат Моляков. 
– Иначе такой их под-
ход к решению этой 
важнейшей проблемы 
я объяснить не могу. 
Возможно, у них есть 
негласное указание 

сверху или они боятся 
на всякий случай, пере-
страховываются. 

В Госсовете при Комитете по эконо-
мической политике, агропромышлен-
ному комплексу и экологии была соз-
дана рабочая группа, и эта группа даже 
провела несколько заседаний. На них 

депутаты-единороссы, видимо, про-
никлись серьезностью темы и на базе 
проекта обращения, подготовленного 
депутатами от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, написали свое. 

Что старания СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ могут дать нам, про-

стым смертным? Снижение разме-
ра взноса на капитальный ремонт. 
Нынешний тариф рассчитан исходя 
из площади жилых помещений соб-
ственников. Вместе с тем каждому, и 
авторам закона о капремонте тоже, 
хорошо известно, что свои квартиры 
собственники ремонтируют сами. Так 
при чем же здесь площадь отремон-
тированного на собственные сред-
ства жилья? А при том, что, платя по 
определенному по ней тарифу, денег 
мы заплатим больше, чем по тарифу, 
рассчитанному исходя из размера 
доли в общедомовом имуществе. Мо-
жет быть, кто-то рискнет предполо-
жить, что при более высоких взносах 

на капремонт нам его сделают каче-
ственно и в более короткие сроки? 
Вряд ли в стране найдутся такие оп-
тимисты.

Пресловутый закон о капиталь-
ном ремонте как бы проверил всех на 
вшивость и определил долю участия 
разных партий и показал их цели. И 
получилось, что цель «Единой Рос-
сии» – стоять на страже интересов не-
большой группы граждан, желающих 
немного подзаработать на населении.  
Цель СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – защи-
щать интересы населения. 

А у населения всегда есть выбор: 
покорно платить, сколько скажут, или 
активно добиваться справедливости 
и соблюдения своих конституционных 
прав. 

18 февраля в мировом 
суде Ленинского района 
Чебоксар было вынесено 
решение по иску Фонда 
капремонта Чувашии 
(регоператора) к 83-летней 
горожанке из дома № 1 
по ул. Хузангая, которая 
не платит взносы на 
капремонт. Точнее, теперь 
уже целых два решения, 
поскольку исков стало 
два, второй – к жильцам 
того же дома. Регоператор 
множит свои старания, 
а суд, начавшийся 15 
декабря, завершился 
через два месяца. 
Выиграл его, естественно, 
истец, то есть Фонд 
капремонта. Судебное 
заседание прошло, можно 
сказать, «весело», а 
вынесенное решение даже 
сорвало аплодисменты 
присутствующих. 

На этом судебном заседании выя-
вились кое-какие пикантные проти-
воречия. В своем Послании глава Чу-
вашии Михаил Игнатьев заявил, что 
за капремонт в республике платят 
98% жителей. Юрист Фонда капре-

монта на вопрос 
о собираемости 
платежей ответи-
ла, что не платят 
больше 30%... 

– Вы зачем по-
зорите главу ре-
спублики? – по-
интересовалась 
удивленная Тама-
ра Манаева.

Как вас понимать?
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Есть прирост.  
Пока 
небольшой

Промышленность

Люди 
беднеют, 
помощь 
уменьшается

социалка

Снизилась и продолжает снижаться Жалуйтесь, 
жалуйтесь…

Право

«Москва – Казань»:  
год пуска – 2020

Проекты

зарПлата

Авария за аварией

Количество 
обратившихся в 
2015 году в СУ СКР 
по Чувашии граждан 
выросло на 22,2 
процента и составило 
5154 человека.

При этом заметно 
осовре менивание форм 
подачи жалоб. Так, суще-
ственно выросло число 
обращений, поступивших 
через интернет-приемную: 
со 160 в 2014 году до 468 
в прошлом. Из них только 
44 процента разрешены 
по существу, остальные на-
правлены на рассмотрение 
в другие органы, оставлены 
без разрешения или при-
знаны дубликатами. А вот 
количество обращений, по-
ступивших по телефону до-
верия, уменьшилось с 37 в 
2014 году до 24 в прошлом.

За прошедший год на 
личном приеме сотрудни-
ками следственного управ-
ления принято 2035 граж-
дан. Это на 25 процентов 
меньше показателя преды-
дущего года. 

Отмечается, что многие 
граждане не различают, чем 
занимаются те или иные ор-
ганы власти, потому присы-
лают жалобы в СУ по ошиб-
ке. В связи с этим в разные 
органы и учреждения по 
подведомственности на-
правлено 1130 жалоб и за-
явлений.

таланты

жкХ

В Москву, на конкурс
Уроженка Цивильского 
района Майя Егорова 
будет участвовать в 
конкурсе первого канала 
ТВ «Голос. Дети».

Рассказывая о четырнадца-
тилетней девочке, «Чувашский 

народный сайт» отмечает ее 
всестороннюю развитость. 
Она дружит со спортом, игра-
ет на фортепьяно, изучает 
английский язык. На конкурс, 
который начнется 20 февраля, 
Майя попала со второй попыт-

ки. Там она будет исполнять 
песню Ани Лорак «Я вернусь».

Отмечается, что Майя вы-
росла в музыкальной семье. Ее 
отец Алексей Егоров известен 
как неплохой исполнитель пе-
сен.

По данным на 1 января, 
в Чувашии социальную 
поддержку по оплате 
жилого помещения и 
коммунальных услуг 
получают 287,6 тыс. 
человек.

В своем сообщении Чувашстат 
напоминает, что это на 1,8 тыс. 
человек, или на 0,6 процента, 
меньше, чем было год назад. Не-
посредственными носителями 
социальной поддержки являют-
ся 270,7 тыс. человек. 111,1 тыс. 
человек пользуются соцпод-
держкой по оплате жилого поме-
щения и коммунальных услуг по 
федеральным обязательствам, 
175,5 тыс. – по обязательствам 
Чувашской Республики.

Социальная поддержка всем 
гражданам осуществляется в де-
нежной форме. Общий размер 
израсходованных на эти цели 
средств в 2015 году составил 
1999,8 млн рублей, что больше, 
чем в 2014 году, на 2,5 процен-
та. Среднемесячный размер со-
циальной поддержки на одного 
пользователя составил 579,4 
руб. и увеличился по сравнению 
с предыдущим годом на 3,2 про-
цента. Сколько это будет с учетом 
инфляции – в сообщении не ука-
зывается, но ясно, что помощь 
потихоньку скудеет.

Нынче зимний сезон оказался теплым. 
И все же на теплотрассах происходит 
авария за аварией.

О наиболее крупных писала и наша газета. 
Но нет им конца. Так, 8 февраля из-за аварии 
вновь без тепла остался большой микрорайон 
в новоюжном районе Чебоксар: 32 жилых дома, 
4 детских сада, 2 школы. Хорошо, случилось это 
днем. Сообщение о парении в начале улицы 
Шумилова поступило в дежурную диспетчер-
скую службу во втором часу дня. На место вы-
ехали аварийные бригады ОСП «Магистраль-

ные тепловые сети», Чувашских магистральных 
тепловых сетей ОАО «ТГК-5». Определив место 
повреждения, отключили теплотрассу. И без 
теплоснабжения остались названные дома, 
детские сады и школы по ул. Л. Комсомола, Шу-
милова, пр. 9-й Пятилетки, Эгерскому бульвару.

Глубокой ночью ремонтники бодро отрапор-
товали об устранении аварии. 

Между тем подобные ЧП (или они уже и не 
ЧП?) нередко случаются и в других городах и 
районах. Что неудивительно: теплотрассы уже 
выработали гарантийный срок.

Номинальная средняя 
зарплата за 2015 год в 
республике составила  
21 360,4 руб. в месяц.

Это официальное сообще-
ние Чувашстата. По сравне-
нию с 2014 годом 
она больше на 2,4 
процента. Однако 
реальная зарпла-
та, рассчитанная с 
учетом индекса по-
требительских цен, 
сократилась на 10,4 
процента. 

Между тем есть отрасли, 
где средняя зарплата еще 
меньше. По основным отрас-
лям она выглядит так: самые 
крупные заработки получают 
в научной и финансовой сфе-

рах – 40,9 и 34,1 
тыс. руб. соот-
ветственно. Не-
сколько меньше 
уровень зара-
ботной платы у 
работников со-
циального стра-
хования – 32,6 

тыс. рублей. А у работников 
текстильного и швейного про-
изводства средняя зарплата 
составляет всего лишь 11,5 
тыс. рублей. Упали заработки 
и в рыболовстве – сразу на 
14,2 процента. А наибольший 
рост доходов по сравнению с 
предыдущим в 2015 году про-
изошел в производстве изде-
лий из дерева – на 20,4 про-
цента.

Тем временем на 1 февраля 
в республике долги по зарпла-
те составили 20,8 млн рублей. 

По высокоскоростной 
магистрали Москва – Казань 
первые поезда пойдут  
в 2020 году, полностью ее 
откроют в 2021-м.

Так заявил первый вице-прези-
дент ОАО «РЖД» Александр Миша-
рин на Красноярском экономиче-
ском форуме. Сообщая об этом, ИА 
REGNUM приводит подробности. 
По словам Мишарина, участок ВСМ 

Москва – Казань находится на ста-
дии проектирования. По его окон-
чании на строительство магистра-
ли отводится три с половиной года. 
При этом проект ВСМ Мишарин на-
звал антикризисным, пояснив, что 
вложение в инфраструктуру явля-
ется одним из эффективных меро-
приятий по стимулированию роста 
экономики. «Расчеты показывают, 
что при стоимости проекта в трил-

лион рублей, где 
500 миллиардов – 
это государствен-
ные вложения, го-
сударство только 
бюджетных посту-
плений в ближай-
шие 15 лет полу-
чит 3,5 триллиона 
рублей, а дополни-
тельный прирост 
ВВП составит бо-
лее 10 триллионов 
рублей!», – под-
черкнул первый 
в и ц е - п р е з и д е н т 
ОАО «РЖД».

На развитие животноводства и 
мясного скотоводства Чувашия 
в этом году получит в общей 
сложности 218,7 млн рублей.

Это вытекает из подписанных пред-
седателем правительства страны Дми-
трием Медведевым двух распоряже-
ний.

Так, на софинансирование расход-
ных обязательств, связанных с воз-
мещением части процентной ставки 
по инвестиционным кредитам на раз-
витие животноводства, правительство 
выделит 25,8 млрд рублей. Эти деньги 
будут распределяться между 78 субъ-
ектами страны. Чувашия получит 217,3 
миллиона. А вот из распределенной 
из федерального бюджета суммы 5,5 
млрд рублей на развитие мясного ско-
товодства нашей республике достанет-
ся всего лишь 1,4 миллиона.

Напомним, выделение средств осу-
ществляется в рамках госпрограммы 
развития агропромышленного ком-
плекса страны и регулирования рын-
ков сельхозпродукции, сырья и продо-
вольствия на 2013-2020 годы.

Индекс промышленного 
производства в январе 2016 года 
по сравнению с январем 2015-го  
составил 107,5%, сообщает 
Минэкономразвития Чувашии.

Рост промышленного производства 
обеспечен за счет организаций, выпуска-
ющих электрооборудование, электрон-
ное и оптическое оборудование – на 
59,3 процента, химическую продукцию 
– на 35,1, резиновые и пластмассовые 
изделия – на 31,7, целлюлозно-бумаж-
ную, издательскую и полиграфическую 
продукцию – на 22,2, пищевые продукты, 
включая напитки, – на 18,3 процента.

Конечно, такой рост не позволяет до-
стичь даже уровня 2014 года. Ведь в ян-
варе 2015 года индекс промышленного 
производства по сравнению с январем 
2014-го составлял 91,6, а с декабрем 
2014-го и того меньше – 58,7 процен-
та. Тем не менее показатели прошлого 
месяца вселяют хоть какую-то надежду. 
Устали уже от этих «меньше», «ниже», 
«хуже».

Деньги  
для 

животноводов

аПк



www.chuvashia.spravedlivo.ru

А женщине  
все неймется

рецидив
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суд да дело

дети

«Адмирал Кузнецов» – 
наша гордость

коллизия

Обещая убить,  
он просто пошутил

Коротко

связи

сПорт

Лана Прусакова 
показала класс

Строевые смотры  
в детсадах

РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА об установке в Москве 
памятника чувашскому просветителю Ивану Яковлеву 
отложено. Глава Чувашии обратился к властям столицы 
с просьбой установить его у представительства, одна-
ко совет депутатов муниципального округа Якиманка 
считает это нецелесообразным и предлагает поставить 
памятник на малоизвестной улице Чебоксарской.

НА ТЕРРИТОРИИ исправительной колонии № 3 (Но-
вочебоксарск) 15 февраля произошел пожар – сгоре-
ло здание клуба, повреждены соседние мастерская и 
жилой барак. По предварительной версии, в помеще-

нии загорелся и взорвался включенный в сеть масля-
ный радиатор.

В МОСКВЕ чествовали лауреатов Всероссийской 
общественно-государственной инициативы «Горячее 
сердце». Среди них есть и молодые люди из Чувашии: 
студентка педуниверситета Дария Зимина (в трудной 
жизненной ситуации добивается успехов в спорте) и 
школьник из Ядринского района Павел Федотов (спас 
тонувшего в водоеме ребенка).

По материалам СМИ

Как писа-
ла наша га-
зета (см. № 
1 за январь 
2016), Лана 
– воспитан-
ница респу-
бликанской 
с п е ц и а л и -
з и р о в а н -
ной детско-
юношеской 
с п о р т и в -
ной шко-
лы олим-
п и й с к о г о 
резерва № 
2, теперь еще подо-
печная воспитанни-
ка чувашской шко-
лы фристайла, ныне 
старшего тренера 
сборной команды 
России Никиты Ва-
сильева. В ходе со-
ревнований 15-лет-
няя спортсменка 
показала результат 
77 баллов, что на 4,2 
больше, чем у се-
ребряного призера 
француженки Лу Ба-
рен. Как напоминает 
Министерство физ-

культуры и спорта 
ЧР, Лана Прусакова 
принесла России ше-
стую медаль высшей 
пробы на юношеских 
Олимпийских играх – 
2016.

По словам Никиты 
Васильева, у Ланы 
большое спортив-
ное будущее. С при-
родным талантом и 
трудолюбием она 
сможет очень скоро 
выйти на уровень 
сильнейших спорт-
сменов мира в этой 
дисциплине.

Приговором суда Наталье 
Степановой назначено наказание 
в виде 5 лет лишения свободы в 
колонии общего режима и штрафа в 
сумме 400 тыс. рублей.

38-летняя Степанова – руководитель ре-
спубликанского общественного учрежде-
ния потребителей. Она признана виновной 
в совершении преступлений, предусмо-
тренных ч. 3 ст. 204 УК РФ (коммерческий 
подкуп – 32 эпизода). 

Установлено, что Степанова с марта 2013 
по март 2015 года получала незаконное 
денежное вознаграждение в размере от 
5 тыс. до 26 тыс. рублей на общую сумму 
свыше 410 тыс. рублей от владельцев, ди-
ректоров и сотрудников 32 продуктовых 
магазинов. В них сотрудниками указанной 
общественной организации ранее в ходе 
контрольных проверок выявлялись нару-
шения правил торговли. В ходе следствия 
обнаружились и другие противоправные 
действия. 

Комментируя приговор суда, в СУ СКР по 
Чувашии отмечают, что данное наказание 
Степановой назначено с учетом предыду-
щего в виде 3,5 года лишения свободы со 
штрафом 300 тыс. рублей, назначенного в 
сентябре 2013 года с отсрочкой отбывания.

Приговор не вступил в законную силу.

Первое наказание 
не вразумило

Известная правоохранителям 
Канаша женщина скоро предстанет 
перед судом. В шестой раз…

А привлекают ее за применение насилия 
в отношении представителя власти (ч. 1  
ст. 318 УК РФ). Как сообщает пресс-служба 
СУ СКР по ЧР, гражданка в ночь на 30 ок-
тября прошлого года в квартире побила 
двух полицейских, которые прибыли по 
сообщению о происходившей там драке. 
Ей не понравилось предложение стражей 
порядка «проехать» с ними в отделение по-
лиции для разбирательства, и она толкну-
ла одного полицейского в грудь, а другому 
вовсе нанесла удар рукой в челюсть.

Отмечается, что женщина была уже су-
дима пять раз: за оскорбление представи-
теля власти (2001), за покушение на кражу 
(2001), за умышленное причинение тяжко-
го вреда здоровью (2003), еще раз за анало-
гичное преступление и за участие в изна-
силовании и совершении насильственных 
действий сексуального характера (2006), 
за кражу (2013). В общей сложности она на-
брала более 12 лет тюремного стажа.

16 февраля в чебоксарских 
детсадах стартовал 
военно-патриотический 
фестиваль «Мир 
важней всего на свете», 
посвященный Дню 
защитников Отечества.

Вообще известно, что ребен-
ка надо начинать воспитывать 
с того периода, когда он еще 
находится в утробе матери. Ка-
сается ли это довольно непро-
стого военно-патриотического 
воспитания – не знаем. А вот 
детсадовских малышей, решили 
в администрации города, пора 
уже вовлекать в это серьезное 
дело. И предложили детсадам 
проводить творческий клуб 
«Страну родную защищая…», 
музыкальный клуб «Виват Рос-
сия!», а также литературные ве-
чера, военно-спортивные игры 

и смотры строя и песни, органи-
зовать встречи ребят с предста-
вителями военных профессий и 
ветеранами войн в клубе «Беру 
пример!». По крайней мере, так 
сообщает официальный сайт го-
рода.

Трудно возразить против во-
енно-патриотического воспита-
ния. Но вот военно-спортивные 
игры, смотры строя и песни и 
др. мероприятия – не слишком 
ли это для детей 3-6 лет? Да и не 
сложноват ли для них девиз фе-
стиваля «Мир важней всего на 
свете»? Над ним ведь сегодня и 
взрослые голову ломают.

Детское, особенно дошколь-
ное воспитание – исключитель-
но тонкое, деликатное дело, и 
заниматься им, тем более в мас-
совом порядке, должны высо-
кие профессионалы.

На самом главном 
корабле России – 
авианосце «Адмирал 
Кузнецов» служат более 
100 моряков из Чувашии.

Даже в большом экипаже из 
1960 человек это немало. Со-
общая об этом, красночетай-
ская районная газета «Наша 
жизнь» подробно рассказала 
о службе земляка-контракт-
ника, уроженца дер. Калугино 
Александра Сергеева. В 2014 
году он заключил с кораблем 
уже третий контракт, на этот 

раз – на пятилетний срок. А 
еще его стараниями налажена 
дружественная связь района 
с экипажем корабля.

Между тем, как сообщает 
газета, в составе 100 чувашей 
на авианосце служат немало и 
других ребят из Красночетай-
ского района. Это Р. Крылов, 
А. Акальский, А. Гусельщиков, 
Э. Дадюков, А. Сергеев, М. По-
чейкин. Некоторые из них по 
окончании срочной службы 
намерены пойти по пути свое-
го старшего земляка. 

Прокуратура отменила постановление 
замначальника ОП № 4 МВД России по г. Че-
боксары об отказе в возбуждении уголовно-
го дела в отношении главы администрации 
Чебоксар Алексея Ладыкова.

Напомним, 16 августа 2015 года Алексей Ла-
дыков угрожал известному блогеру Константи-
ну Ишутову, заявляя, что за критику может дать в 
печень, а то и «Убьем, может быть». Блогер за за-
щитой от угрозы убийством обратился в СУ СК РФ 
по ЧР. Дело попало в упомянутое выше ОП МВД. 
Там, похоже, удовлетворились объяснением си-
ти-менеджера, который сказал, что просто пошу-
тил, и отказали в возбуждении уголовного дела. 
Однако правозащитник Альберт Имендаев с этим 
не согласился и 25 января 2016 года обратился в 
прокуратуру Московского района с заявлением 
о бездействии сотрудников полиции по материа-
лам проверки. И тут выяснилось, что, оказывается, 
обжалуемое процессуальное решение отменено 
ранее в порядке надзора, о чем ни заявителю, ни 
потерпевшему лицу не сообщалось. Ну, все как 
обычно, когда дело касается больших начальни-
ков. Теперь прокуратура вынуждена была напра-
вить материалы в отдел полиции на дополнитель-
ную проверку.

Между тем Ишутов в своем блоге сообщает: Ла-
дыков «пытался меня подкупить, предложив на 
выбор любую должность в администрации города, 
собственный кабинет и компьютер», и утверждает, 
что есть видеозапись этой встречи, которую обе-
щает выложить. 

19 февраля фристайлистка из Чувашии 
Лана Прусакова завоевала «золото»  
II зимних юношеских Олимпийских игр 
в Норвегии.
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8 СОЦИУМ

рыбак рыбака увидит 6 марта. 
Спасибо палычу!

Сытый голодного  
не разумеет

Вам поможет  ЦЕнтР зАщИты  ПРАВ  гРАжДАн ЦЕнтР зАщИты  ПРАВ  гРАжДАн
Юристы Центра защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ продолжают поездки по районам Чу-

вашии. Позади – четыре месяца работы. Бесплатные юридические консультации специалистов получает 
каждый обратившийся.

13 февраля юристы Центра побывали в Шумерле.
Вопросы шумерлинцев касались известных тем, окрашенных в этом городе в особые краски: переселе-

ние из аварийного жилья, обжалование актов органов местного самоуправления, проблемы сферы ЖКХ.

открылся на базе регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и общественной приемной 

депутата Государственной Думы РФ Анатолия Аксакова
Посетители Центра могут получить консультации квалифицирован-

ных юристов, обратиться к депутатам Госдумы РФ и Госсовета ЧР, му-
ниципальных образований. Специалисты Центра помогут оформить 
обращения и заявления в различные инстанции.

Принимают жителей республики депутаты Госсовета Чувашии и 
местных законодательных собраний, а также юристы в местных отде-
лениях партии в районах республики, на базе которых работает Центр.

Дополнительную информацию о работе Центра  
можно получить по адресу:  

Чебоксары, ул. К. Маркса, 52, офис 306 тел. 48-36-80 
сайт: www.chuvashia.spravedlivo.ru

эл. почта: pravo-21@bk.ru

Центр защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  
в Чувашии продолжает свою работу.

Но в настоящее время по непонятным причинам нет пере-
возок по некоторым маршрутам. Рабочие, студенты, пенсионе-
ры испытывают огромные неудобства, ведь уже в течение трех 
месяцев из Цивильска не ходят автобусы в Красноармейское, 
Марпосад, Поваркасы, Шатьму, Шивбоси, Хорамалы, Игорвары. 
Сейчас зима, и люди вынуждены в мороз и снег стоять на оста-
новках, чтобы уехать в эти населенные пункты.

Для возобновления всех маршрутов в Цивильске были со-
браны подписи пассажиров. Скоро весна, начало дачного сезо-
на. И поскольку в стране непростая экономическая ситуация, 
люди будут вынуждены выращивать себе пропитание на гряд-
ках, поэтому все очень ждут возобновления рейсовых маршру-
тов с автостанции.

Депутат Цивильского районного Собрания Сергей Беккер по-
лучил ответ на свой запрос относительно автотранспортной си-
туации от министра транспорта Чувашии Владимира Доброхо-
това. Министр пишет, что маршруты 103, 198 и 130 обслуживает 
«Чувашавтотранс». Они входят в перечень маршрутов, по кото-
рым осуществляются перевозки льготных категорий граждан. 
Субсидируются такие перевозки из республиканского бюджета, 
а в условиях его дефицитности предусмотренные размеры суб-
сидии не обеспечивают возмещения расходов перевозчика от 
перевозок льготников. «В связи с чем у предприятия имеются 
случаи срывов рейсов автобусов по причине изношенности 
парка подвижного состава, нехватки в штате предприятия во-
дителей». Тут, как говорится, без комментариев.

Затем чиновник рассказывает о проходящих автобусах, 
которыми можно воспользоваться. Эти автобусы идут из Ка-
наша и проходят через Цивильск с интервалом 10-15 минут. А 
маршрут 130, поясняет министр, пролегает в границах муници-
пального района и относится к компетенции органов местного 
самоуправления.

По большому счету населению неважно, какой маршрут к 
чьей компетенции относится, чего субсидии не обеспечивают 
и в каком состоянии находится подвижной состав. Населению 
этого и знать-то не надо. Ему надо знать, что автобусы ходят 
регулярно, что есть возможность ими воспользоваться. А все 
остальное – не в его компетенции.

К сожалению, ни министр, ни любой другой чиновник никог-
да не поймет сельского жителя: им не приходится мерзнуть в 
мороз на остановках в ожидании проходящих автобусов, к их 
услугам – комфортные автомобили.

Свершилось! Полюбившийся 
многим и многим жителям 
Чувашии, и не только 
Чувашии, но и других 
регионов, фестиваль «Рыбак 
рыбака» после долгого 
перерыва соберет на берегу 
Волги в Новочебоксарске 
большое количество 
любителей рыбной ловли. 

Сколько порогов обил 
Сергей Семенов, депу-
тат Госсовета Чувашии от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
сколько инстанций обо-
шел, чтобы запретная 
зона в районе плотины 
Чебоксарской ГЭС была 
сокращена, а жители Но-
вочебоксарска получили 
возможность рыбачить 
на Волге в черте города! 
Правда, не только запрет-
ная зона была поводом 
для запрета фестиваля 
«Рыбак рыбака», тут не 
обошлось и без политики. 
Но, как говорят, кто старое 
помянет – тому глаз вон. Поэтому не 
будем о грустном. Ведь главное, что фе-
стиваль, прошедший первый раз 14 лет 
назад – в 2002 году, в начале марта опять 
подарит радость любителям рыбной лов-
ли и активного отдыха.

Вопрос об отмене запретной зоны для 
рыбной ловли в районе Чебоксарской ГЭС 
был решен в прошлом году. Многолетние 
старания депутата Сергея Семенова при-
несли хороший результат – эту зону в 
районе ГЭС сократили до 500 метров. 

Тот, кто ничего не смыслит в зимней 
рыбалке, никогда, пожалуй, не поймет, 
тех, кто часами может сидеть с удочкой, 
не сводя глаз с лунки во льду. А таких лю-
бителей очень много. Вот что они говорят.

николай тореев, пенсионер, рыбак с 
40-летним стажем: 

– Раньше отказывался от любимого 
занятия, потому что была запретка и дой-
ти до места рыбалки не представлялось 

возможным. Сейчас же стало так удобно 
и хорошо: можно сесть в машину, про-
ехать за Волгу – и все, закидывай удочку 
и наслаждайся.

Сергей Ярмоленко, житель Ново-
чебоксарска, рассказал, что раньше, не-
смотря на запретную зону, рыбаки все же 
нарушали ее: 

– Сидишь спокойно и ловишь рыбу, а 
тут инспекция, и разбегаются мужики кто 

куда. Штраф был немаленький, а душа 
просилась на Волгу. Сейчас же спокойно, 
спасибо Палычу! В любое время мож-
но вырваться на тихую охоту хоть всей 
семьей. А властям пора задуматься об 
обустройстве левого берега Волги для се-
мейного отдыха.

Андрей Еремеев, рыбак с большим 
опытом, благодарен депутату Сергею Се-
менову за его настойчивость в решении 
проблемы с запреткой: 

– Это удивительно пробивной чело-
век, он любой ценой готов помочь своим 
землякам. Ведь в Новочебоксарске не-
мало любителей рыбной ловли, которые 
не представляют жизнь без любимого 
занятия. Это здоровый и разнообразный 
досуг для наших детей. Спасибо, Сергей 
Павлович!

Депутат госсовета Сергей Семенов 
видит в отмене запретной зоны и соци-
альную составляющую: 

– Живя в городе, расположенном на 
богатой рыбой реке, мы не могли, попро-

сту говоря, порыбачить в охотку и 
с пользой. А ведь многим семьям 
рыбалка дает и обед, и ужин.

Я хочу сказать огромное спаси-
бо новочебоксарским любителям 
рыбалки! Свои подписи за сокра-
щение запретной зоны поставили 
около 5 тысяч горожан. Это по-
могло мне сделать все возможное 
для решения вопроса. И вот итог 
– изменения в постановлении пра-
вительства РФ в пользу горожан. 
Мы добились своей цели! Сегодня 
видно, что люди довольны. А для 
меня быть полезным для своих 
земляков – огромная радость.

Приходите!
6 марта 2016 года на набереж-

ной новочебоксарска в районе 
спорткомплекса пройдет XI зимний 
рыболовный фестиваль «Рыбак 
рыбака». Участников и победите-
лей фестиваля традиционно ждет 
огромное количество подарков от 
спонсоров. A гостей праздника по-
радует интересная развлекатель-
ная программа: джигитовка, фей-
ерверк, концерт художественной 
самодеятельности, масса спортив-
ных состязаний, выездная торгов-
ля шашлыками, блинами и горя-
чим чаем. Всех желающих угостят 
бесплатной ухой. 

Фото с прошлых фестивалей  
Марины Лаврентьевой

Есть в Цивильске предприятие с 
интригующим названием – «Автотурсервис 
Бизнесцентр». На самом деле это всего лишь 
автостанция, где комфортно, уютно, тепло. 
Здесь работают ответственные и отзывчивые 
люди. В здании имеются все условия для 
осуществления пассажирских перевозок.

Поддержка населения Напоминаем

25 февраля Урмары 10.00-15.00
26 февраля Красноармейское 

10.00-15.00
1 марта Цивильск 10.00-15.00
2 марта Янтиково 11.00-15.00
10 марта Ядрин 12.00-17.00
17 марта Канаш, Канашский район 

10.00-15.00

22 марта Аликово 10.00-15.00

25 марта Шемурша 10.00-13.00
Батырево 14.00-17.00

30 марта
Алатырь, 
Алатырский район 
10.00-13.00

Порецкое 14.00-17.00  

Выездные приемы юристов Центра в конце февраля и в марте


